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今日绍兴
21-24

通讯员 陈全苗
区委报道组 朱利奇

本报讯 眼下，绍兴市柯桥区在全区上
下，紧锣密鼓开展“重投入、重管理、重创新，爱
主业、爱资源、爱家乡”为主题的“三重三爱”主
题活动。以进一步引导企业经营者加大有效投
入，提高管理水平，强化科技创新，做优做强实
体经济，集约节约利用资源，热爱家乡建设家
乡，努力为建设“两美”柯桥、继续走在前列营造
浓厚的舆论氛围。

这是柯桥区基于现实形势而作出的主动
应对。眼下，正是“国际轻纺之都”结构调整
的阵痛期、转型升级的关键期，柯桥区提出了

“冷静应对、准确应对、乐观应对”的工作思
路。一方面，积极应对当前的经济形势，有力
维护区域金融生态安全和经济平稳增长，另
一方面，针对目前遇到的困难和问题，政府部
门必须以一种更负责的精神，该出手时就出
手，合力破解发展中的困难和挑战。

据了解，这次“三重三爱”主题活动，共设
计了六大内容：一是开展“重投入、增后劲”活
动，主要是紧盯世界 500 强和中国 500 强企
业、大型央（军）企和越（浙）商、重点科研机构
等，开展专题招商活动，同时优化企业投资项
目审批服务，开展“机器换人”专项行动以及

“两化深度融合”专项行动；二是开展“重管
理、提效益”活动，主要是举办企业经营管理
者系列培训班，推进工业企业精细化管理，开
展企业管理诊断活动以及企业管理创新评优
活动；三是开展“重创新、促转型”活动，主要
是推进规上工业企业研发机构建设行动和专
利覆盖行动等；四是开展“爱主业、强实力”活
动；五是开展“爱资源、挖潜力”活动；六是开
展“爱家乡、作贡献”活动。

近段时间来，柯桥区各级各部门和单位
纷纷行动起来，齐心协力，共克时艰。柯桥区
经信局启动了“项目投资服务月活动”，全体
干部将奔赴各镇（街道、开发区）的项目建设
一线，了解项目投资建设情况，解决存在困难
等。柯桥区行政服务中心则组织工作人员到
滨海工业区，举行了一场印染集聚项目审批
服务业务辅导会，与 29 个企业的项目负责人
面对面进行项目审批方面的对接和业务培
训。柯桥区商务局联合区委组织部，举办外
贸结构升级专题研讨班，让企业了解当前外
贸形势及今后发展方向。

该区宣传部门和新闻媒体则挖掘全区重
投入、重管理、重创新和爱主业、爱资源、爱家
乡的企业典型，进行了集中宣传。浙江远东化
纤集团近年来围绕PTA、化纤主业，每年都要
投资上亿元甚至几个亿，利用高新技术，改造
提升传统产业；日月集团27年如一日，坚守金
银饰品加工这一主业不动摇，终于成长为国内
领先的专业生产、销售珠宝首饰的大型企业；
索密克公司依靠严密的管理，从一个乡镇企业
发展成为国内汽配行业的领军企业；而红绿蓝
公司，依靠技术创新、产品创新，在今年严峻的
宏观形势下，公司创造税收出现了同比40%的
增长。

（相关报道详见第22版）
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柯桥开展“三重三爱”主题活动

区委报道组 朱利奇

本报讯 小微企业的排污问
题，公路两侧的乱搭乱建问题，宗
教场所的违章建筑问题……这些
都是群众关切的“老大难”问题。
绍兴市柯桥区不回避这些热点、难
点问题，用领导带头“认领”的办
法，进行攻坚，以整改实效取信于
民。

群众目前最关心的问题是什
么？最迫切需要解决的难题是什
么？柯桥区广泛开展了“走进矛
盾、破解难题”活动。各级各部门
领导深入基层，摸排出了 276 项
重点难点问题。这些问题，多年
来一直因各种原因解决不了，群
众对此意见很大。

为破解这些难题，柯桥区领
导带头冲在前面。每位常委、副
区长在带头整改分管领域内的难
点工作基础上，各认领 1 项全区
性难点工作，并负责指导联系镇
街 10 项难点工作，使全区 276 项
重点难点工作都有领导带头攻
坚。对小微企业的环境污染问
题，老百姓的意见一直很大。该
区主要领导“认领”这个“老大
难”问题后，即在漓渚镇开展了
小微排污企业整治试点工作。按
照“规范一批、转升一批、关停一
批”的原则，重点对“十小行业”
的小微排污企业开展了集中整治
行动。仅 3 个月时间，就全部整
治完成，有效改善了区域环境质
量，群众的环境权益得到了充分

保障。
审批流程多，村居牌子多，也

是群众意见比较集中的热点问题
之一。为此，柯桥区聚焦民生问
题，建立区—区域—镇（街道、开
发区）—村（居、社区）四级“半小
时”便民服务圈，全面实行群众办
事全程代理。同时，推进行政审
批“少审批、快审批、不审批”改
革，企业投资项目审批流程从344
天缩短到 93 天，窗口平均办件时
间提速27%。该区还对全区各级
6347 项行政权力进行全面梳理，
核减 3200 项左右。为解决村居

“牌子多、创建多、考核多”问题，
该区开展了专项清理工作，推行
村级事务准入机制，除上级规定
的创建项目外，区一级只保留“评

星晋级”综合评比，其他评比一律
取消。

住房难，是农民反映比较集
中的一个问题。为解决这个难
题，该区在建设用地紧张的情况
下，加大土地保障，投入10%左右
建设用地指标，用于农民住房解
困。今年上半年共完成解困1492
户，占今年任务数的56.2%。

为真正了解农民需求，帮助
他们解决困难，柯桥区深化“走
村不漏户、户户见干部”工作，目
前全区镇街党员干部累计走访
农户 19 万余户，解决群众实际
困难 4200 多件。还整合机关事
业单位党员干部 5600 余人、成立
志愿服务队近 700 支，深入网格
开展服务。同时，通过“网络民

生直通车”、“微动力”志愿服务
等载体，收集社情民意和群众需
求 5200 多条，交办反馈 3500 余
条。

与此同时，柯桥区还着眼长
远，建立帮助群众破解难题的长
效机制。该区全面推广机关事业
单位和国有企业在职党员干部到

“出生地、居住地”党组织报到，建
立固定服务日等制度，并与干部

“两圈”考察结合起来。目前，全
区 9000 余名党员干部到两地报
到。该区还出台了区镇村三级双
向测评、领导干部积分制管理、

“五水共治”、“三改一拆”等重点
工作责任追究办法等制度规定，
着力解决党员干部消极应付工
作、“为官不为”等问题。

柯桥坚持问题导向回应群众关切

领导干部带头“认领”难点工作
柯桥坚持问题导向回应群众关切

领导干部带头“认领”难点工作

通讯员 干 婧

绍兴市在创建全国文明城市
过程中，注重以人为本、创建为民的
工作理念，着力解决事关群众切身
利益和百姓反映强烈的突出问题，
把群众是否满意作为检验创建成效
的标准。今年来，“五水共治”、“五
气合治”、老小区改造、交通治堵，一
项项民生工程在扎实推进，群众真
正在创建中得到了实惠。

让居住更为舒畅
社区是城市最基础的细胞，把

社区院落的环境管理做好了，就打
好了文明城市建设的基础。

今年，绍兴市越城区、高新区
分别对14个老旧小区和4个社区进
行改造。绍兴高新区稽山街道老小
区——鹤东社区，是高新区首个完
成改造的老旧小区。笔者在现场看
到，新铺的柏油马路、醒目的停车线
格、整齐有致的绿化带……改造后
的小区变了模样，早已看不到原来
坑坑洼洼的道路、横七竖八停放的

车辆和常年欠修葺的绿化。
据鹤东社区工作人员介绍，今

年他们对小区道路进行了拓宽，划
定了 466 个停车位，缓解了老小区
停车难、停车乱的问题。“自从划了
停车位，车辆停放就整齐了，解决
了我们的一桩大事。”住在小区里
的张先生告诉笔者。在小区改造
之前，早上上班都要提早下楼，生
怕有别的车辆因为乱停车而挡道，
使自己的车开不出去，导致上班迟
到。“现在再也不会出现这种情况
了。”张先生十分开心。

同时，市区有 16 个小区的雨
污分流改造工作也正在积极施工
中。去年的几场暴雨，让地势低洼
的楼房一楼居民家中进水严重。
特别是鹤东社区鹤池苑小区，由于
建成时间长，房屋有所沉降，而小
区 4 号地块又处于低洼地带，以前
一下暴雨，4 号地块一楼居民家中
都会进水。由于雨水管道破损严
重，雨污未分流，下雨天化粪池满
溢也很严重。自从今年实施雨污
分流改造后，污水统一纳管，雨水

则通过管线直接排到鹤池公园的
河中。“今年以来，这里就没出现过
积水。”鹤东社区主任潘阿法说。

此外，老旧小区治破损、优绿
化、保整洁活动持续推进，楼道灯、
灭火器这些群众反映较多的问题
也得到了解决。

“如何改造提升小区环境，我
们充分尊重居民的意见，并鼓励他
们积极参与。”越城区南门社区通
过细化治理，共建共保，社区环境
有了很大改变。南门社区主任成
娟介绍说，社区多次召开居民代表
座谈会、听证会，并将小区绿化改
造、道路改造等方案进行公示。集
思广益，让更多的居民，参与到小
区文明建设活动中来。

在小区改造的同时，今年安排
的市政设施改造，进展也较为顺
利。如市建设局实施的八大系列
99个小项的市政基础设施，有机更
新绝大部分可在8月底完成。

让城市更有秩序
城市拥堵，是百姓意见较为集

中的一个难题。特别是一些学校
门前拥堵，堪称“血栓”老大。为
此，绍兴在市区 7 所学校推出“一
校一方案”的治堵之策。经过治
理，学校门口的交通由无序变成有
序，众多学生家长都松了口气。学
校治堵一炮打响后，绍兴又确定市
区十大“堵点”。这些“堵点”以医
院、酒店为重点，整治方法采用“一
点一方案”，也取得了良好效果。

绍兴市通过规划引路、公交开
路、科学建路、从严管路等多重举
措，来推进治堵工作。并建立文明
督导员、市民巡访团、部门督查、领
导督查暗访相结合的日常检查机
制。还发动机关、企事业、学校，在
市区各路口开展“万人上街劝陋
习”劝导活动，并以单位认领路口
的方式，将这项活动常态化。在市
区二环内主要路口，不少路过的市
民发现，早晚高峰时段都能看到文
明志愿者在劝导交通。

为让更多的民警去路面执勤，
绍兴市交警支队实现了“全警上
路”，连坐办公室的行政人员也被派

到马路执勤。交警支队有关负责人
介绍，他们进一步改进勤务机制，加
强市区交通的“点、段、面”管控，全
面提升全市交警的执法形象，为提
升城市交通文明做好服务。多管齐
下，绍兴人文明出行渐渐蔚然成风。

与此同时，绍兴市开展整治市
区占道经营、流动摊点、人行道违
规停车的系列“春风行动”，强势推
进市区夜宵摊点疏导整治。取缔
无证无照夜宵摊 274 家，规范店外
占道经营184家，取缔马路市场21

个，处罚机动车违停 65620 次，处
理私占车位 202 个，有效优化了市
容环境秩序。

对于一些屡教不改的经营户，
城管执法人员将他们的行为记入
了诚信档案，并视情况进行处罚。
高新区城管执法分局相关负责人
介绍，根据相关城市管理政策规
定，若违法行为人屡教不改、屡罚
屡犯，处罚的力度会逐步提升，直
至按法规确定的最高额度处罚。

通讯员 骆尚木

本报讯 最近，
柯桥区——浙江树
人大学共建“浙江
树人大学杨汛桥校
区”签约仪式在柯
桥区举行。浙江树
人大学在杨汛桥建
校区，意味着这所
以鲁迅名字命名的
大学将回到“家乡”。

浙江树人大学
创建于 1984 年，是
改革开放以来我国
最早成立的全日制
民办本科高校之
一。学校现址在杭
州市拱墅区，全日
制在校学生 1.6 万
余人。近年来，随
着学校的发展，浙
江树人大学生均用
地面积与国家规定的普通本科院校
生均面积的要求差距拉大，学校一
直在寻找合适地块建设新校区；而
杨汛桥镇便捷的区位条件、现成的
土地资源和当地政府企业的支持，
促成了双方的合作办学意愿。

据介绍，浙江树人大学杨汛桥
校区一期建设用地400亩左右，计划
于2016年9月投入使用，在校生规模
4000人左右。二期工程计划在校生
规模达到8000~1万人。同时，将根
据绍兴区域经济发展需要，积极进行
专业改造和新专业设置。
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在文明城市创建中着力解决民生问题

绍兴绍兴：：让群众在创建中得实惠让群众在创建中得实惠

碧水蓝天映衬着新城的幢幢高楼，绍兴市区迪荡梅龙湖水岸环境整治已基
本完成。作为绍兴市“五水共治”的主要工程梅龙湖，湖水清澈，环湖绿树成荫，
跨湖的人行钢桥似长虹卧波。这里已成为绍兴市中心的又一个现代水景观。

绍兴日报记者 袁云 摄

现代水城现代水城

这是日前航拍的绍兴奥体中心全景。位于绍兴市城北镜湖的奥体中心，是省重点建设工程项目，也是省第十五届运动会比赛主场馆。总占地面
积351亩，由体育会展馆、射击射箭馆和游泳馆三大区块组成，总建筑面积14万平方米，总投资约13亿元。绍兴奥体中心是目前国内设施最先进、功能
最完备的大型综合体育场馆之一，也是绍兴市的城市新地标。

绍兴日报记者 袁云 摄

俯瞰绍兴奥体中心

（下转23版）


